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的的哥哥为为啥啥扎扎堆堆修修车车不不拉拉活活儿儿
耗时耗力原是备战年审，主管部门称意在提升行业服务

化纤厂路刚修过

咋又开修了

本报10月10日讯（记者 王
皇） 近日，市民汪先生反映化
纤厂路又开工了，“去年底刚挖
过，现在咋还修？”记者从施工现
场了解到，和去年开挖敷设管线
不同，此次施工主要是路面破损
抢修，近两天就会结束。

“化纤厂路本来就不好走，
去年挖开修过，铺回去不到一
年，这次‘十一’经过时又看到
有道路施工的，为啥不一次修
好？”汪先生质疑。记者查询发
现，化 纤厂 路 在去 年 7 月至 1 1

月 时 被 刨 开 约 5 米 宽 的 路 面 ，
进 行 了 雨 污 分 流 改 造 和 供 暖
管网改造。

9日下午，记者在化纤厂路
看到路面确实有施工人员，但
并没有开挖路面。现场负责路
面 施 工 的 易 通 市 政 工 作 人 员
说，此次接到的任务只是维修
破损严重、影响通行安全的路
面。工期大约10天，近两天就能
结束。“听说这条路要全部整
修，所以现在只是暂时抢修。”

和周 边 相 对 平 坦 的 华 龙
路、华信路、工业南路不同，化
纤厂路路面随处可见裂缝，坐
在 公 交 车 里 能 感 觉 到 明 显 的
颠簸。

记者在化纤厂路看到，原
先的路面是混凝土材料，部分
路面又有四方或长条形的沥青

“补丁”。路西约三分之一宽的
路面几乎全部铺了一层沥青，
路中间有近10处面积在10到50

平米不等的新“补丁”，整条道
路随处可见破损的裂缝。沿路
除热力井盖为新铺就外，很多
井盖四周路面已经碎裂。

据附近居民介绍，周边有
不少新建的楼盘项目，常有大
车经过。“路面又不是沥青路，
哪里经得住那种大车碾轧！”
历 下 区 市 政 公 用 局 工 作 人 员
介绍，化纤厂路确实已经在历
下区上报的整修道路之内，具
体何时能修，还需要等市政府
批准。

两天没拉活儿

忙着给车美容

“头一遍整形喷漆，公司初
验说不合格，昨晚上又连夜加
班重新喷漆。”李涛抱怨，这两
天没干别的事儿，就忙着给车
美容了。李涛说，最近正逢交通
部门集中对出租车进行年度审
验，不同于公安机关的年审，这
个审验要严格得多。“车外面不
能有任何划痕，车里要做到一
尘不染。”

李涛为此很犯愁。他的车
是2009年的，明年8月份就要到
期了。作为一辆即将退休的旧
车，无论是外表还是车内，都没
法跟新车比，但在车辆审验时
却卡一样的标准。李涛介绍，不
管是哪年的车，“车容车貌和车
内要和新车一样”。

于是，像李涛这种情况的
出租车司机，最近都顾不上拉

活儿，聚集在维修点弄车。李涛
说，像他这样的车要想达标，至
少要耗上两整天的时间，而且
费用需要自理。喷漆三五百到
一千元不等，车内擦一遍80元
钱，灭火器也要重新充装。在花
费不菲的同时又不能拉活，李
涛不免着急：“乘客打车难，我
们却有活不能干。”

在润华出租驾驶员宋师傅
看来，由于今年有2000多辆出
租车退旧换新，对这些车来说
通过审验并非难事。但一些开
得时间长的旧车确实压力比较
大，需要耗时耗力专门进行整
理。

车辆行业审验

越来越严格

记者从市客管中心了解
到，此次车辆审验从10月8日持
续到19日，地点选在此次出租
汽车计价器调表的地点，现场

随机抽取出租车总数的10%进
行审验，以各出租公司企业自
查为主。

审验考核的内容非常详
细，包括营运手续、车容车貌等
多方面内容。不仅要求车辆外
观良好，对车内卫生、营运及安
全设施乃至驾驶员从业资格也
有细致的要求。客管中心表示，
要求如此严格，是为了提升出
租汽车行业服务水平，为乘客
提供优质服务。

尤其值得注意的是，由于
审验考核情况要纳入出租汽车
服务质量信誉考核，各个出租
车公司在自查这一关时就卡得
特别严。李涛说，此前的审验
中，曾经采用过抽查的方式，提
前指定某个数字尾号的出租车
进行检查。今年的检查虽然还
是抽检，但现场的随机性决定
了每个司机都要做好准备。

“这两年是越来越严了。”
恒通出租公司的工作人员称，

公司每年在审验时都要求所有
的车辆做好准备，有的驾驶员
平时开车就比较注意卫生，可
以做到有备无患，有的驾驶员
平时不太注意或者车确实太
旧，为了“应考”难免要费点力
气。“客观上看，确实是给乘客
提供更干净的乘车环境。”该工
作人员称。

对此，山东大学交通规划
设计研究中心主任张汝华称，
出租车行业体现公共形象，一
定程度上是一个城市文明程度
的象征。目前，济南市的出租车
总体服务水平确实比较低，有
必要进行提升。

至于车辆审验招致的一些
出租车驾驶员们的怨言。在张
汝华看来，这更多地反映出这
个行业目前偏低质低价的特
征，还需要通过提高行业收入、
提升从业人员素质等一系列措
施，促进整个行业向优质优价
的方向良性运转。

本报记者 万兵

今年8月底，主城区新增的
500辆出租车已全部上路。市客
管中心工作人员曾表示，由于
七八月份正值出租车退旧换新
的集中时段，退旧和换新之间
的空当让马路上实际跑着的出
租车反而更少。因此，工作人员
当时预计10月份以后这种情况
才可能有所改善。

如今，一个多月过去，很多

人还是感觉打车不容易。9日傍
晚，记者在千佛山东路和经十
路路口发现，10分钟的时间里
有17辆出租车经过，只有两辆
打着空车灯，其中一辆还是乘
客通过打车软件叫到的。

对此，包括出租车司机和
出租车公司在内的不少人表
示，500辆出租对于整个主城区
的打车难缓解作用其实杯水车
薪。不仅如此，润华出租的宋师
傅称，其实平常打车一般都不

是太难，难的是早晚高峰和人
流密集的路段。

在的哥李涛看来，导致打
车难的最关键原因不在数量
上，而是早晚高峰的哥不愿意
进市区。之所以不愿意进市区，
是因为等候费太低。李涛说，目
前的等候费是0 . 2元/分钟，在
高峰时段，堵个10分钟是常有
的事，总共才2元钱。“同样10分
钟，如果不堵车，拉一个活起码
可以赚个起步价。”包括李涛在

内的很多的哥都表示，等候费
只要能提到0 . 5元/分钟，就会
有不少的哥敢在高峰时段进市
区。

山东大学交通规划设计研
究中心主任张汝华表示，济南
市出租车的运价确实比较低。
出租车不同于公交车，不应该
走公益化的路线。可以适当调
节运价，提升出租行业服务质
量，让真正有合理需求的群体
能打上车。

多多了了550000辆辆出出租租，，打打车车还还是是不不易易
业内人士：真正要克服的是早晚高峰打车难

最近，的哥李涛（化名）
抱怨，在打车难一直得不到
缓解的情况下，出租行业眼
下又碰上了车辆年审。为了
顺利通过年审，很多的哥放
着活儿不拉，扎堆给车做美
容。

相关新闻

本报记者 万兵

在火车站等场所，干净
整洁的出租车尤其能给城市形
象加分。(资料片)

本报记者 周青先 摄
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